
DEFEZIONE La partita si giocherà, anche

se al tavolo si siederanno soltanto due fra i

tre contendenti preventivati da molti osserva-

tori. La tedesca Lufthansa si è infatti sfilata

dalla corsa all’acqui-

sto per Alitalia, la-

sciando Air Fran-

ce-Klm e Air One a

battersi per la compagnia di
bandiera italiana. Ma, e questa
èunasorpresa, iduepretenden-
ti dovranno fare i conti anche
con “un terzo incomodo”, vale
a dire la cosiddetta cordata Bal-
dassare,chesembravaesseresta-
ta invece esclusa qualche setti-
mana addietro.
La giornata di ieri, come auspi-
cato, ha finalmente fatto chia-
rezza sul reale interesse intorno
adAlitalia.Hacominciatodipri-
mo mattino Air France Klm,
che aveva fin qui mantenuto il
riserbo totale, annunciando la
sua offerta “non vincolante”
per l’acquisto del vettore italia-
no, precisando di aver inviato
una lettera di interesse «che sa-
rà sottoposta oggi (ieri, ndr) al-

l’esame del Consiglio di ammi-
nistrazione».
Nel comunicato diffuso dalla
compagnia d’Oltralpe si legge
inoltre che «questo passo im-
portante nel consolidamento
europeo non rappresenterà sol-
tanto un beneficio per i passeg-
geri,maandrà incontroai requi-
siti necessari per la stabilità eco-
nomica e finanziaria del grup-
po».
Quanto ad Air One, sostenuta
da Intesa San Paolo e da Nomu-
ra, ha confermato successiva-
mente, tramite un portavoce,
che anche la sua offerta sarebbe
statapresentesul tavolodelcon-

sigliodiamministrazionediAli-
talia. Ma in questo caso la su-
spanceera minore e questo per-
ché il gruppo guidato da Carlo
Toto aveva più volte ribadito,
nel corso delle settimane passa-
te,diessere incorsaper l’acquisi-
zione della compagnia di ban-
diera.
Come detto, esce di scena inve-
ce un nome di peso come Luf-
thansa,dopochepervarigiorni
lacompagniatedescavenivain-
serita a pieno titolo nella rosa
dei possibili compratori della

quotadicontrollodiAlitaliade-
tenuta dal ministero del Teso-
ro.
Ma alla fine, per quanto riguar-
da Lufthansa all’ultimo ha vin-
to la prudenza. Il gruppo ha in-
fatti fatto sapere di non presen-
tareun’offerta su Alitalia, consi-
derando i «rischi economici»
chesarebberoconnessialla scel-
ta.
Da registrare, poi, la presenza di
“un terzo incomodo”, poiché
ha insistito nella presentazione
di una sua offerta anche la cor-

data guidata dall’ex presidente
della Corte Costituzionale, An-
tonio Baldassarre, che lo scorso
7 novembre era stata peraltro
esclusadallalizzadeipretenden-
tipernonavere i requisitineces-
sari.
Una situazione fluida, sintetiz-
zata dal comunicato emesso in
serata da Alitalia al termine del-
la riunione del cda, che tornerà
a riunirsi «presumibilmente nel
corso della prossima settimana,
per individuare il soggetto con
cui avviare un negoziato in

esclusiva».
«Il Consiglio - si legge nel docu-
mento della compagnia di ban-
diera - ha preso atto, di quanto
comunicatodall’advisorCiticir-
ca il ricevimento nell’odierna
giornatadipropostenonvinco-
lanti da parte di Air France-Klm
e di AP Holding. L’advisor Citi
haaltresìcomunicato la ricezio-
ne di una proposta non vinco-
lante da parte del professor Bal-
dassarre, come mandatario del-
la cosiddetta “Cordata Baldas-
sarre”».

Al termine di una vita lunga e
ricca di soddisfazioni

TONI COMELLO
del Trebbo - Centro di Resi-
stenza Culturale
annuncia agli amici la sua mor-
te serena.
raccomanda precisione nel la-
voro, onestà nei rapporti
leggere Aristotele, cantare
«Bandiera Rossa»,
non perdere mai il buonumore.
un grazie di cuore a tutti
e ciascuno

Elena, Giorgio e Antonio sono
vicini a Giulio e agli artisti di ieri
e di oggi per la scomparsa del

maestro
TONI COMELLO

Continuate il suo grande lavo-
ro.

Il presidente Antonello Soro, le
deputate e i deputati del Grup-
po Pd-l’Ulivo della Camera par-
tecipano al lutto di Mimmo
Lucà per la scomparsa della
mamma

CARMELA IERACI
LUCÀ

Piero Fassino è vicino a Mim-
mo Lucà e ai suoi cari per la
scomparsa della mamma

CARMELA

La Flai Cgil nazionale esprime
profondo cordoglio per la
scomparsa di

ADRIANA TIMOTEO
donna straordinaria per il suo
carattere, la sua intelligenza, la
sua determinazione, la sua im-
pareggiabile voglia di vivere.

La moglie Giusi con la figlia So-
nia e i figli Ivan e Pierdante,
nonché coloro che lo hanno
amato annunciano agli amici e
a coloro che lo hanno apprez-
zato per i suoi valori di libertà e
di pace, fondamento della Resi-
stenza, e per le grandi doti
umane, la scomparsa di

DANTE SPADONI
(PARTIGIANO
SPINELLO)

Non fiori ma eventuali offerte a
ANPIB c/c 286.124.06 o Asso-
ciazione Malati di Parkinson
Bologna.
I funerali avranno luogo doma-
ni sabato aller ore 10 presso la
sala del Pantheon della Certo-
sa di Bologna.
Bologna, 7 dicemnbre 2007

O.F. LELLI BOLOGNA
Tel. 051.400.153

Claudio Malatesta è affettuosa-
mente vicino a Tiziana per la
perdita del padre

EDY BIOLGHINI

Fabio, Stefano, Lorena, Riccar-
do, Valeria, Daniela, Antonella
e tutto il suo staff di «Opere
Generali» partecipano al dolo-
re dell’on. Tiziana Biolghini per
la perdita del padre

EDY BIOLGHINI

PINA STILO

Sempre nei nostri cuori.

Nicolo, Tanya
Valentina, E. Franco
Paracchini

■ / Milano

SCAMBI MASSICCI Non è sta-

to certo un esordio facile, quello

de Il Sole 24 Ore nel listino di

Piazza Affari. Atteso con curiosi-

tà e interesse nel suo primo gior-

no di contrattazioni, il titolo del

gruppo editoriale si è prima avvitato
su se stesso, con perdite massicce, sal-
vo ritracciare nel finale e chiudere sì
con il segno meno, ma con una fles-
sione dell’1,9% tutto sommato
“normale”.
In particolare, l’azione ha chiuso a
5,64 euro, non troppo distante dai
5,75 del collocamento, e soprattutto
lontana dai minimi toccati nel corso
della seduta, con gli appena 5,26 eu-
ro registrati alla metà del pomeriggio
borsistico. C’è poi un altro dato che
evidenzia il clima febrile con cui si è
vissuta questa giornata d’esordio, ed
èquellorelativoalvolumecomplessi-

vo delle contrattazioni. Infatti, intor-
no al titolo si è registrato un autenti-
co boom di scambi, con oltre il 18%
del capitale passato di mano.
Del resto, l’esordio in Borsa della so-
cietàdiproprietàdiConfindustria,ul-
timamatricoladell’annoper il listino
milanese, è avvenuto in un momen-
to non facile per i mercati finanziari.
Nona caso le altre debuttanti atteseo
hannopreferitocongelare l’avviodel-
laquotazioneohannodovutorivede-
re al ribasso il prezzo del collocamen-
to.
«Guardiamoa medio-lungotermine,
altrimenti avremmo rinviato la quo-
tazione come hanno fatto altri oppu-
re deciso di partire da un prezzo mol-
to basso», ha dichiarato ieri mattina
il presidente di Confindustria, Luca
Cordero di Montezemolo, durante la
cerimonia di debutto a Palazzo Mez-
zanotte.
«Credo che sia un giorno importante
- ha proseguito il numero uno di Via-
ledell’Astronomia-nonsoltantoper-
ché da parte degli imprenditori viene
un forte richiamo ad andare sul mer-

cato anche in un momento difficile,
ma anche perché tutte le risorse che
verranno ricevute attravero la quota-
zione in Borsa serviranno per lo svi-
luppo internazionale, per acquisizio-
ni, migliorare l’area professionale e
per lo sviluppo di possibili joint ven-
ture».
Per il presidente del gruppo editoria-
le, Giancarlo Cerutti, l’aver persegui-
to l’obiettivo della Borsa nonostante
ilnon roseo momento «è perché spe-
ravamo che il Sole desse un atto di fi-
ducianeiconfrontidelmercato, la sfi-
danonci fapaura maci esalta ancora
di più».
Nelcorsodellacerimoniadiesordioa
Piazza Affari, Montezemolo ha inol-
treauspicatounaversionedelSole24
Ore non soltanto in inglese («è uno
deidegliobiettivi»)maanche incine-
se e arabo. «Siamo un gruppo che
guarda fuori dai nostri confini, che
ha delle prospettive di espansione al-
l’estero - ha aggiunto Cerutti - Per ora
cominciamo a guardare all’Europa
ma non poniamo mai limiti al-
l’espansione del Sole».

Ap Holding pronta
a investire 4 miliardi
La compagnia
tedesca: troppi
rischi economici

Alitalia: sfida tra Air France
AirOne e cordata Baldassarre
Presentate tre offerte, Lufthansa per ora resta fuori

La settimana prossima la decisione del cda

Aerei Alitalia e Air France all'aeroporto di Fiumicino Foto Ansa

AEM

La Corte Ue
boccia
la golden share

ECOMNOMIA & LAVORO

NOLA

Prodi: niente interventi
a pioggia con i soldi Ue
per il Mezzogiorno

Il Sole-24 Ore, esordio difficile
Nel primo giorno di quotazione perde fino al 7%, poi recupera

■ di Marco Ventimiglia / Milano

■ La possibilità riservata agli
azionisti pubblici di esercitare un
controllo su una società spropor-
zionato rispetto alla loro parteci-
pazione è incompatibile con le
norme comunitarie sulla libera
circolazione dei capitali. Lo ha
stabilito laCortedigiustiziaeuro-
pea in unasentenzache dàragio-
ne alla Federconsumatori nel ri-
corso contro i poteri del comune
di Milano nell’Aem.
Secondo i giudici «la normativa
italiana, che consente ad un ente
pubblico di nominare diretta-
mente dei membri del consiglio
di amministrazione, è idonea a
dissuadere gli investitori di altri
Stati membri». Lo statuto del-
l’Aem,l’aziendaelettricacostitui-
ta dal comune milanese e quota-
ta in Borsa nel 1998, conferisceal
comune il diritto di partecipare
all’elezione mediante voto di li-
sta degli amministratori non di-
rettamente nominati dallo stes-
so.L’effettocombinatodellariser-
va di nomina diretta e del diritto
diparteciparealvotodi lista, spie-
ga lasentenza,consentealcomu-
ne conservare la maggioranza as-
soluta nel consiglio, nonostante
abbia solamente la maggioranza
relativa dei titoli (il 33,4%).
Per questo la Ferconsumatori si
era rivolta al Tar della Lombardia
che a sua volta si è rivolto alla
Corte Ue.
La decisione non produrrà tutta-
via alcun impatto sul nuovo sta-
tuto della società A2A che entre-
rà in vigore con effetto dalla data
di efficacia della fusione
Aem-Asm, fissata per il prossimo
primogennaio. Inseguitoalla fu-
sione, il comunediBresciae il co-
mune di Milano deterranno in-
fatti complessivamente circa il
55,4% del capitale della società
post-fusione e precisamente per
il 27,7% ciascuno.

■ Gli«ingenti» fondieuropeidestinatialMezzo-
giorno dovranno essere utilizzati «con interventi
mirati»senza«investimentiapioggia».Lohadet-
to il presidente del Consiglio, Romano Prodi, se-
condo cui i finanziamenti comunitari verso il
Sud d’Italia «costituiscono una partita su cui si
gioca la scelta del futurodel Mezzogiorno». Inter-
venendoallacerimoniadi inaugurazionedel«Ve-
suvio buono» (il mega centro commerciale pro-
gettato da Renzo Piano nell’area di Nola) Prodi
hadettoche«questi finanziamentinonvannodi-
spersi con investimenti a pioggia, nè essere indi-
rizzati senza criterio per accontentare tutti, ma
permuoverele strutturedell’economiaepercam-
biare le cose».
«Noi siamo qui - ha proseguito il premier - per ac-
compagnarequestocambiamento.Servonoenor-
mi investimenti in infrastrutture, noi abbiamo
già iniziato con la Finanziaria e continueremo:
questo è un impegno che voglio prendere».
Riferendosi all’area di Nola, dove sorge il mega
centro commerciale progettato da Renzo Piano,
Prodihasottolineatochel’opera«completaundi-
segno straordinariamente organico dell’area di
Napoli, iniziato con il CIS, che trova il suo centro
nell’Interporto e qui il suo approdo finale per il
consumatore». Il premier Prodi ieri a Nola Foto di Ciro Fusco/Ansa
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